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植物を大切に育てる  

校長 廣瀬 尚美 

６月になると梅雨入りがいつ頃になるのかが気になります。昔のイメージでは、しとしと

と降る雨の日が続くイメージでしたが、最近は警報級の大雨が突然降る心配をすることがあ

ります。大雨による川の増水などにアンテナをしっかりはって子どもたちの安全を第一に考

えたいと思います。 

学校では、５月の中旬ごろから植物の栽培を行っています。

子どもたちにとって梅雨の時期は植物がどんどん成長する

楽しみがある時期と言えます。 

１年生はアサガオ、２年生は夏野菜（プチトマト、オクラ、

ナス、ピーマン、エダマメ、トウモロコシ、キュウリ）、３

年生はホウセンカ、ヒマワリ、ピーマン、オクラ、マリーゴ

ールドを育てています。子どもたちは朝、登校したらまずは

水やりをします。今は、葉が出て、茎が伸びている段階です。 

それぞれの学年で植物を育てる目的は異なりますが、継続的に世話をすることで成長や変

化を体感し、育てる喜びを味わうことは共通しています。 

１年生はアサガオの種をとって、１・５交流（こども園の５歳児さんとの交流活動）で、

メッセージを添えてプレゼントしています。２年生は、野菜を育てることで収穫の喜びと食

べる楽しさを経験しています。また、野菜を作ることで偏食が改善されることもあるそうな

ので、子どもたちに与える影響は大きいといえます。３年生が複数の植物を育てるのは、種

の大きさや形の違いで植え方が変わることや、成長の過程や体のつくりを比較して学ぶため

です。 

植物を育てる同じ活動でも子どもたちの発達段階によって受け取ることが違うのです。 

５年生では、学校の近くで農業を営んでおられる真田さんに協力していただいて、米作り

体験をしています。代かきとなるどろんこ体験をしたのち、田植えにチャレンジしました。

今年はまっすぐ植えられるようにと基準となるテープを用意してくださり、横に並んで植え

ていきました。最初は、稲の苗のかたまりを手のひらぐらいの大きさにちぎり、さらにそこ

から２～３本ずつ取って、指の第２関節が埋まるくらいを目安に植えていきます。手植えの

田植えは大変でしたが、稲の成長がとても楽しみになった様子でした。学校でもプラスチッ

クのケースに稲を植えました。近くで成長を細かく観察し、田んぼでの成長の様子を見学す

るようです。 

そして、９月になると稲刈りをして、精米したのち、調

理実習で炊飯していただきます。炊飯は、なべを使って自

分たちで火加減調節をして行うので、おこげができるのも

楽しみです。 

現在は、米の流通量や価格が社会問題になっています。

米作り体験から、興味を広げてさまざまなことに関心をも

ってほしいと思います。 

＊真田さんには、４年生のほたる学習でもお世話になっています。現在、小学校北側の三

反田ぞいにほたるの飛翔が見られるそうです。 
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登校の様子から感じたこと 

                         

① あいさつ 

玉津っ子のみなさんは挨拶がとてもすてきだなと感じています。元気な挨拶はもちろん

ですが、特にすてきだと思うことは「目をみてあいさつできる」人がとても多いことです。 

あいさつは、人と人とがつながる第一歩だと思います。すてきなあ

いさつができる人がたくさんいる玉津小学校は、きっと多くの人が

つながっていけるすてきな場所なんだと思います。 

これからも子どもたちがいろいろな人とつながりながら、成長し

ていってくれることを願っています。 

 

② 班長さんや高学年の人のやさしさ 

班長さんや高学年のみなさんがとても頑張っています。「つめてやー」、

「広がらんといこう」とか安全に関係のある声掛けがたくさん聞こえて

きます。4月の初めの頃には特に 1年生に優しく声をかける姿が多くみら

れました。高学年のみんなが優しいと学校全体が優しい雰囲気に包まれ

ます。高学年の皆さんのやさしさがいっぱい広がっていくといいなと思

っています。 

 

③ 地域のみなさんのあたたかさ 

登下校時は、地域や保護者の皆様など、多くの方に見守っていただいています。どの方

も子どもたちに対してあたたかい声をかけてくださいます。「おはよう」「元気にしてい

る？」「今日はちょっとしんどそうやけど大丈夫？」そんな声掛けが子どもたちの元気な

あいさつや優しいことばかけにつながっているのかなあと感じてい

ます。毎朝のようにそんなやりとりをみせていただき、心が温まっ

ています。ありがとうございます。 

 

④ がんばりどき 

6月に入ると、雨が多くなり、「ちょっと行くのしんどいなあ」と感じる子どもも出てき

ます。登校の様子を見ていると、４月当初より、あいさつの声が小さくなったり、元気が

なかったりしている子が少し増えているように感じます。 

そんなときこそ、大人が頑張るときなのかもしれません。やさしい子どもたち、あたた

かい声掛けをしてくださる保護者や地域の方のようなすてきなあいさつを目指して、我々

教職員も頑張っていきたいと思います。 

 

 

                                          教頭 藤田康一郎 

 

 


